
ТОМСК

В  2024  году  в  целях  повышения  уровня  благоустройства,  создания  безопасных  и
комфортных  условий  жизни  населения  на  территории  муниципального  образования
«Город  Томск»  на  ремонт  дорог  2  и  3  категории  (нецентральных  дорог,  которые  не
попадают под условия национального проекта «Безопасные качественные дороги») была
выделена рекордная сумма - 570 млн. рублей (520 млн. руб. - целевая финансовая помощь
регионального бюджета, 50 млн. руб. - средства местного бюджета). В итоге на 14 улицах
города  было  произведено  сплошное  асфальтирование  с  устройством  пешеходных
тротуаров.
В  рамках  федерального  проекта  «Формирование  комфортной  городской  среды»
завершено  благоустройство  общественной  территории  -  парка  «Буфф-сад»,  который
находится  в  центре  Томска  и  является  излюбленным  местом  отдыха  томичей  всех
возрастов.
Реализация этого объекта проходила в три этапа,  начиная с  2022 года,  на территории
общей площадью около 2 Га.
Важным  элементом  благоустройства  территории  является  наличие  уличных  туалетов.
Впервые за долгое время в 2024 году на территории муниципального образования «Город
Томск»  (в  местах  с  массовым  посещением  жителей)  установлены  три  модульных
общественных туалета.
В  силу  социальной  важности  вопроса  в  прошлом  году  продолжена  работа  по
благоустройству  дворовых  территорий,  на  эти  цели  направлены  соразмерные  с
возможностями  местного  бюджета  ресурсы  порядка  100  млн.  рублей,  что  позволило
провести работы в 17 дворах.
Также в 2024 году продолжена работа по совершенствованию мер социальной поддержки
отдельным категориям граждан, проживающих на территории муниципального создается
с  целью  приобщения  молодежи  к  парламентской  деятельности  и  формирования  у
молодежи  активной  гражданской  позиции.  Утвержден  состав  Молодежного  Совета  и
состав его комиссий, а также определены основные направления деятельности. В течение
года состоялось 5 заседаний Совета, в том числе утверждены планы работ (дорожные
карты)  комиссий  Молодежного  Совета  и  утвержден  перечень  проектов,  реализуемых
совместно членами Молодежного Совета;
3) регулярно проводились экскурсии студентов и школьников в Думу 
Города Томска, каждая из которых включала в себя презентационные 
ролики о работе представительног
ооргана местного самоуправления, 
Состоялся запуск телевизионной программы «С Думой о Томске», которая ежемесячно
выходит в прямом эфире на губернском телеканале «Томское время» с охватом аудитории
порядка 1 млн. человек. Участники программы - председатель и депутаты Думы Города
Томска - отвечают на вопросы жителей, поступающих по телефону в прямом эфире и на
мессенджеры.
2. Какие наиболее трудные проблемы не удалось решить в прошедшем году?
Проблемой 2024 года, как и в предыдущие периоды, является дефицит ресурсов местного
бюджета.  К  сожалению,  до  сих  пор  не  удалось  положительно  решить  с  органами
государственной  власти  Томской  области  вопрос  об  увеличении  (с  30%  до  50%)
норматива отчислений в местные бюджеты по налогу, взимаемому в связи с применением
упрощенной системы налогообложения, учитывая отмену с 1 января 2021 года единого
налога на вмененный доход и фактическое перемещение налоговых платежей субъектов
среднего  бизнеса  из  местных  бюджетов  в  региональный  бюджет  (учитывая
межбюджетное распределение указанных налогов).
В  условиях  дефицитности  наиболее  острым  является  вопрос  расселения  ветхого,
аварийного жилья - помещений, признанных аварийными после 01.01.2017, поскольку в
отношении таких объектов отсутствует федеральная программа. В настоящее время на
данное направление выделяются только средства местного бюджета.  Так,  на 2025 год
предусмотрено около 640 миллионов рублей при общей потребности почти в 5 млрд. руб.
(расселение 867 помещений)
Несмотря  на  ежегодное  проведение  благоустройства  дворовых территорий,  вопрос  не
решен в полном объеме. Количество разработанной собственниками многоквартирных
домов  проектной  документации  на  проведение  благоустройства  кратно  превышает
выделяемое  бюджетное  финансирование.  Решение  данной  проблемы без  привлечения
средств вышестоящих бюджетов невозможно.



3. Какие задачи стоят в 2025 году?
Стратегической  задачей  муниципального  образования  «Город  Томск»  на  2025  год
остается снижение дефицита местного бюджета  и  муниципального долга,  проведение
финансовой политики, способствующей сбалансированности и устойчивости бюджета.
Не менее важной задачей является дальнейшая реализация проекта по муниципальным
образованиям.
Лучшие  муниципальные  практики  по  организации  работы  молодежных  советов
(парламентов) при представительном органе местного самоуправления.
Современные и актуальные формы информирования населения о деятельности органов
местного  самоуправления,  в  частности,  представительных  органов  местного
самоуправления.
6.  Наиболее  важные  и  актуальные  темы  и  вопросы  для  включения  их
образовательную  программу  курсов  повышения  квалификации  (учебных  курсов
для муниципальных служащих).
Предлагаем для включения в образовательную программу курсов 
повышения квалификации темы, освещающие вопросы по 
графическому дизайну, современным вариантам оформления 
материалов для размещения в социальных сетях и мессенджерах.
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